



Asociación Geológica Argentina
Maipu 645 1er Piso
(1006) CABA

Estimada Comunidad geológica argentina:

En diciembre de 2019 asumimos la enorme responsabilidad de administrar nuestra *Asociación Geológica Argentina*. En esta oportunidad nos acercamos a ustedes para resumir un poco su historia, funciones y situación actual.

La *Asociación Geológica Argentina (AGA)* se fundó el 30 de junio del año 1945 cuando en la ciudad de Buenos Aires se reunió un grupo de entusiastas de la geología en el aula de Geología de la Facultad de Ciencias Exactas, Física y Naturales de la mítica Manzana de las Luces (Perú 222). A esa reunión asistieron Victorio Angelelli, Osvaldo Braccacini, Félix González Bonorino, Horacio Harrington, Armando F. Leanza, Cristian S. Petersen y Carlos D. Storni, quienes sentaron las bases para la creación de la Asociación Geológica Argentina, inicialmente denominada Sociedad Geológica Argentina.

Es una entidad sin fines de lucro que tiene por objetivo fundamental alentar el progreso de las Ciencias Geológicas estimulando la investigación académica especialmente en lo que se refiere al mejor conocimiento de la geología de nuestro país y regiones vecinas de América.

Entre sus funciones principales se encuentran la edición, desde 1946, de la Revista de la Asociación Geológica Argentina (**RAGA**) que es una de las publicaciones más importantes del país y nutre de información científica a los profesionales, estudiantes y a todas aquellas personas u organismos interesados en las Ciencias Geológicas. Edita, además, una serie de publicaciones, no periódicas, destinadas a la difusión de trabajos monográficos, textos de carácter didáctico, obras con temáticas específicas y guías de campo. La AGA promueve la realización de Congresos Geológicos Argentinos desde 1960. Estas reuniones congregan a expertos en la temática de la tierra, el último fue realizado en la provincia de Tucumán, en 2017. Por otro lado, es responsable también de organizar cursos de formación en temáticas especializadas que constituyen también una de las vías de promoción del conocimiento de geociencias, siendo estos cursos abiertos al público en general, y con tarifas promocionales para los asociados.

Hoy en día la AGA atraviesa una muy compleja situación económica. Uno de los motivos es el escaso número de socios que mantiene la Asociación. Cuando en diciembre de 2019 asumimos como Comisión Directiva, sabíamos que enfrentábamos un desafío que era el de reposicionar a la AGA al nivel que supo tener. Para esto confeccionamos un calendario de cursos para 2020 distribuidos en diversos puntos del país, reactivamos la comunicación con los socios a través de la recuperación del mail de secretaría, la actualización de la página web, Facebook, reinstauración de twitter e Instagram, canales a través de los cuales llevaríamos adelante una fluida política de comunicación y oferta de servicios.



Asociación Geológica Argentina
Maipu 645 1er Piso
(1006) CABA

Pero en marzo nos vimos sumidos en una situación excepcional, la pandemia de COVID-19, que paralizó al mundo entero. En poco más de tres semanas el Congreso Geológico Argentino fue cancelado, un hecho sin precedentes, que requirió un proceso de convencimiento por parte de los Organizadores apoyándose en criterios de especialistas y autoridades nacionales.

Así como trastocó nuestras vidas personales, trabajo, industria, comercio, etc., también nuestras posibilidades para brindar los cursos planificados y ampliar así la base societaria.

Hoy la AGA se encuentra en una **situación crítica**, en peligro de desaparecer. Es hora de pensar si creemos en la importancia de tener una *Asociación Geológica Argentina*, si queremos continuar su tradición y que vuelva a ser la Casa que nos congregue a todos aquellos que elegimos la Geología como medio de vida.

Si ustedes creen que debe continuar la *Asociación Geológica Argentina* y se sienten identificados con ella, participen en las subcomisiones, propongan temas de charlas, envíen artículos a la RAGA, dicten y/o asistan a nuestros cursos y, sobre todo, asóciense, ayúdenos a mantener viva esta institución que nos congrega desde hace 75 años.

Saludamos a todos muy cordialmente, esperando que la comunidad geológica tome conciencia y nos ayude a salvar a nuestra querida Asociación

Comisión Directiva AGA 2019-2021